



立野

練馬区立立野小学校

令和3年 12月号

<http://www.tateno-e.nerima-ky.ed.jp>

交流することの大切さ

教務主幹 進藤 洋子

朝夕冷え込む季節となりました。9月から始まった2学期も、いよいよまとめの月となりました。気温の変化に、子供たちの体調も気がかりとなる時期です。子供たちが健康に学校生活を過ごせるよう、日々の健康チェックなど、ご家庭のご協力に感謝いたします。

授業をはじめ、休み時間の過ごし方や給食時のマナーなど、学校での「新しい生活様式」を子供たちもよく理解し、さまざまな制約がある中ではありますが、10月からは校庭で行う全校朝会や遠足、校外学習やゲストティーチャーを招いての体験的な学習も実施することができるようになりました。また、委員会やクラブ活動、たてわり班も始まり、限られた時間の中でしたが、上学年が班ごとにしっかり企画・準備をして頑張っていました。少しずつ日常が戻ってきている中で、子供たちの笑顔が増え、心の安定にもつなげることができたと感じています。

先日、立野小代表委員の6年生が小中連携サミットにGoogle Meetを通して参加し、近隣校（石神井西小、関町小、石神井西中）と情報交換をする機会がありました。意見交換の時間では、中学校についての印象について「勉強が大変そう」「校則が厳しい」などのネガティブなイメージをもつ6年生も多いことが分かり、質問をしてみたところ、石神井西中の生徒会が一つ一つ丁寧に答えてくださり、中学校生活に対して誤解をしていることが多かったと認識を改めました。

その時に私は、「FACTFULNESS 10の思い込みを乗り越え、データを基に世界を正しく見る習慣」という本に書かれていた、「悪いうわさのほうに広まりやすく、良い出来事は広まりにくい」という文章を思い出しました。この本の中で著者は、「新しい事実に触れたら喜んで意見を変えること」や「新しい情報を積極的に探し、自分の意見に合わない事実を大切にし、その裏にある意味を理解してみること」の大切さについて語っています。一人一台のタブレットも導入され、子供たちが自由に情報を手に入れられる機会が広がっています。自分で確かめて、自分の意見をアップデートしていくことの重要性を私たち教員もよく理解し、子供たちにも伝えていかなければと改めて思いました。

今学期も、状況に応じて、子供たちの健康・安全を第一に、いくつかの変更をお願いしました。臨機応変に対応していただきました保護者の皆様には、深く感謝を申し上げます。今週末には、「音楽会」も予定されています。これからも学校の状況を分かりやすく理解していただけるよう、情報発信を工夫いたします。

教室の窓から



6年1組
担任

11月は、移動教室、卒業文集作り。12月は、音楽会に卒業に向けての準備。行事と卒業へ向けての取組で大忙しの毎日です。

移動教室を経て、時間を守る姿勢や協力すること、楽しむための計画性がますます高まっています。一人一人が、「かけがえのない小学校生活だった。」と思えるように、一つ一つ全力でやり切ることができるように応援していこうと思います。

残り、4カ月どうぞよろしく願いいたします。

教室の窓から



3年3組

4月から半年以上がたち、今年度も残り3分の1程度となりました。4月から1番成長したことと言えば、「いい意味で騒がしくなった」ということです。

授業中は、なかなか挙手をして発言できなくても、こちらの投げかけに良い反応を示してくれます。また、休み時間は授業中とのメリハリをつけ、大きな声で元気に遊んでいます。

これからも、子供たちの素敵なお声が響くようにしていきたいと思っています。

< 1年生 > 10月15日(金)
善福寺公園

遠足

< 2年生 > 10月8日(金)
立野公園



友達と協力してウォークラリーをしながら、善福寺公園を探検しました。どんぐり、落ち葉、花、鳥、虫など、たくさんの秋の自然を見付けることができました。

善福寺公園ではどんぐり拾いもしました。後日、拾ったどんぐりを使って、どんぐりごまやどんぐり迷路、マラカスなどを作って楽しみました。



18グループに分かれて、ウォークラリーを楽しみました。問題は18問。算数クイズや鉄棒、オリンピック競技見付けや大喜利、お絵描きや自然の音探しなど、班ごとに協力して活動しました。



一番人気は、校長先生とじゃんけん。二番人気は、風船バレーでした。
暑すぎるくらいのおよい天気で、水筒の中身が空っぽになるほどでした。お弁当を、校庭の木陰でおいしくいただきました。



< 3年生 > 10月29日(金)
東伏見公園



東伏見公園までは、立野小学校から片道1時間弱。信号や大通りでは、自動車や自転車に十分気を付けながら歩いていきました。疲れが見える子もいましたが、みんな無事に目的の東伏見公園までたどり着きました。

東伏見公園では、すべり台や遊具、クラスや学年で、楽しい時間を過ごしました。めあてを意識した遠足にすることができました。



< 4年生 > 10月21日(木)
武蔵野中央公園

3度目の正直で武蔵野中央公園に行ってきました。公園では、リレー、ドッジボール、長縄跳びをクラス対抗で楽しみました。



およそ100人という学年で集団行動をするのは一年ぶりでしたが、めあてを意識し立派に行動することができました。



日	曜	時程	集会	12月行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	B	M		4	5	5	5	5	5
2	木	B		5時間授業 音楽会リハーサル	5	5	5	5	5	5
3	金	A		音楽会(児童鑑賞日)	5	5	5	5	5	5
4	土	B		音楽会(保護者鑑賞日)	5	5	5	5	5	5
5	日			ジュニアリーダー閉校式						
6	月			振替休業日						
7	火	A	遊/M		5	5	6	6	6	6
8	水	B	M	4時間授業	4	4	4	4	4	4
9	木	A	M	連合音楽鑑賞教室(5)	5	5	5	6	6	6
10	金	A	M/遊	選挙体験(6)	5	5	6	6	6	6
11	土	C		土曜公開日 青少年育成たこの材料配布	4	4	4	4	4	4
12	日									
13	月	A	全	クラブ	4	5	5	6	6	6
14	火	A	遊/M	避難訓練	5	5	6	6	6	6
15	水	B		持久走大会(1~4)	4	5	5	5	5	5
16	木	A		持久走大会(5・6)	5	5	5	6	6	6
17	金	A	M/遊	持久走大会(予備日) 保護者会(5・6)	5	5	6	6	5	5
18	土			青少年育成関地区たこあげ大会						
19	日									
20	月	A	全	クラブ 個別指導日(2) 持久走大会(予備日)	4	4	5	6	6	6
21	火	A	遊/M	保護者会(1・2)	5	5	6	6	6	6
22	水	A	M	保護者会(3・4)	4	5	5	5	5	5
23	木	A	M	国際交流体験(5)	5	5	5	6	6	6
24	金	B		昼休みなし 終業式 給食終 大掃除 5時間授業	5	5	5	5	5	5
25	土			冬季休業日始						
26	日									
27	月									
12月29(水)~1月3日(月)までは、機械警備となります。また、1月4日(火)は学校休務日です。										
日	曜	時程	集会	1月行事予定	1年	2年	3年	4年	5年	6年
7	金			冬季休業日終						
8	土	C		始業式 土曜公開日	4	4	4	4	4	4

★A…普通時程 (4時間⇒13:50頃下校・5時間⇒14:45頃下校・6時間⇒15:35頃下校)

★B…水曜時程 (4時間⇒13:20頃下校・5時間⇒14:20頃下校)

★C…特別時程 (土曜日⇒12:10頃下校・4時間⇒12:50頃下校・5時間⇒13:50頃下校)

※12月11日・1月8日の土曜公開日は、分散公開といたします。詳細は、別途ご案内いたします。

※新型コロナウイルス感染症の状況等で変更になる場合があります。ご承知おきください。